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 La “crisis” es un referente mental, tan solo afecta a nuestra percepción de 
la realidad, a nuestra forma particular de ver el mundo que nos rodea y afecta. 
Cuando expreso una de las frases que guían mi vida,  "la crisis no existe", 
algunas personas erróneamente me califican de optimista...¡nada más lejos de 
la realidad!. Afirmar que la “crisis”  no existe, que el mundo es lo que es, que no 
debemos vivir anclados de un pasado que nos aportó satisfacciones y con la 
esperanza en un futuro que no se va a repetir, no tiene nada de optimismo. Es lo 
más dramático que nos puede ocurrir, porque implica aceptar el mundo con  
plenitud, con toda su crudeza e intentar construir algo a partir de esta realidad, 
la nuestra.  
Tengo muchos amigos pensando  en marcharse de nuestro país, porque dicen 
que es malo y que aquí ya no se pueden hacer negocios...Da la impresión de que 
no les faltan razones para pensarlo. Vamos a ver.  
 
I.- NO HAY FINANCIACION PARA MANTENER LOS NEGOCIOS 
 
A los empresarios no les llega el crédito que necesitan para crear, hacer crecer 
y/o mantener sus empresas. El crédito  es la sangre  que toda empresa necesita. 
Sin financiación, las empresas acaban muriendo, no es fácil desarrollar un 
proyecto empresarial sin el aporte de los recursos económicos de los bancos. 
 
II.- EN ESPAÑA HAY DINERO PERO LOS BANCOS PREFIEREN 
DARSELO AL ESTADO 
 
 Tenemos crédito, pero se lo queda el Estado, que fagocita los escasos 
recursos financieros que el mercado pone a disposición de las empresas. Y lo 
hace, porque los necesita para vivir y pagar la enorme Deuda Pública.  
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 Por primera vez en la historia de España, el Sector Público se 
está comiendo al Sector Privado... O sea, el Estado en lugar de cuidar de 
quienes le nutren de ingresos reales vía impuestos (las empresas y los 
empleados privados), hace todo lo contrario: facilitar su inviabilidad 
quedándose con su crédito para mantener la fanfarria, el privilegio y una Corte 
que no podemos pagar... y lo hace de forma mortal para las empresas, porque 
les roba la sangre que necesitan para funcionar...Por esta razón muchas de ellas 
se ven abocadas al cierre de sus negocios. Sin financiación no se puede 
funcionar.  
 
 El Sector Público se está cargando mujchas empresas, porque 
se queda con su crédito... Esta situación la desdibujan los políticos con un 
lenguaje sutil con el que esconden la ignominia de su conducta: en lugar de 
llamar a su financiación “préstamos”, lo denominan “Deuda Pública” , de esta 
forma, la mayoría de los mortales, no saben que son préstamos bancarios. 
 
 Los Medios de Comunicación, también, utilizan un lenguaje no siempre 
comprensible:  "El Estado Español ha captado 5.000 millones de euros del 
Mercado..." “se ha culminado con éxito una emisión de 5.000 millones de euros 
de Bonos del Estado”… El mensaje visto así, da la impresión de que se trata de 
un “intercambio” en virtud del cual, el Estado da algo a cambio de los  5.000 
millones… Cuando la realidad es que el Estado suscribe una nueva deuda por 
5.000 millones. O sea, un préstamo que debe devolver en un plazo de tiempo y 
por el que paga un interés. 
 
 Los bancos son por su naturaleza “servidores” del Estado y, además, en 
este asunto lo hacen con mucho gusto, porque les resulta más cómodo y seguro 
financiar al Sector Público que al Privado.  
 

  
 
III.- EN LUGAR DE REDUCIR LA PLANTILLA DEL ESTADO, LOS 
FUNCIONARIOS,  SE ESTA REDUCIENDO LA PLANTILLA DE LAS 
EMPRESAS PRIVADAS QUE SON LAS QUE NUTREN AL SECTOR 
PUBLICO CON SUS IMPUESTOS 
 
 Los políticos funcionan de esta forma, en lugar de despedir funcionarios y 
aligerar las necesidades de financiación del Sector Publico, mantienen incólume 
la plantilla y esto provoca que el sector privado tenga que despedir a sus 
empleados, lo que agrava la situación económica del País y de su Economía 
Pública, porque se reduce el número de sus contribuyentes.  
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 Sin embargo, a nuestros políticos les es más cómodo que se despidan 
1.000.000 de trabajadores Privados que hacer lo mismo con los Públicos. En el 
primer caso, la responsabilidad política es menor porque, mande quien mande, 
siempre culpan del asunto al anterior Gobierno que ha sido, según ellos, el 
causante de la “crisis”…, mientras que si tuvieran que despedir a los 
funcionarios públicos (que es lo que nuestra economía demanda) tendrían 
graves problemas para renovar su mandato electoral y esto no lo pueden 
soportar…  
 
 De esta forma, el País se arruina y, a cambio, los políticos sufren menos 
desgaste… Es exactamente el mismo mecanismo que utiliza el Ministerio de 
Fomento cuando para ahorrarse el “plus de nocturnidad” de las empresas que 
reparan las carreteras, les obligan a trabajar de día, con la consiguiente 
traslación del coste al sector privado porque producen colar kilométricas en el 
transporte que aporta un sobre coste elevadísimo, del que nadie se percata 
porque no se contabilizad de forma directa…  
 
 En esencia, es algo similar a lo que hace el ladrón que roba un cuadro que 
vale 10 y lo vende por 2, ¡le da lo mismo, porque no ha soportado coste alguno, 
todo son beneficios…! 
 
 
IV.- EL “SISTEMA FINANCIERO” FACILITA LA GESTION DEL 
GOBIERNO Y ESTE LE COMPENSA CON PREBENDAS QUE EL 
ESTADO NO PUEDE SOPORTAR 
 
 Hemos creado una perversión entre el Sector Financiero y el Gobierno, 
ambos se retroalimentan. El primero se ocupa de financiar al Sector Público 
para  "que no le falte de nada a nuestros políticos y funcionarios..."  y el 
segundo, les otorga todo tipo de privilegios que les facilita hacer negocio a 
cualquier costa, aunque sea con el “pan” que necesitan sus ciudadanos para 
poder vivir. Veamos algunas de ellas:  
 
* Las generosas ayudas para la reconversión el sector financiero, que no 
sabemos si se trata de 60.000 millones de euros o 240.000  millones. Lo curioso 
es que nunca lo sabremos… 
*  Las "preferentes" que han generado la ruina de miles de ciudadanos que 
confiaron en el sector financiero. El Estado ha contribuido de forma vergonzosa 
en el saqueo que han hecho ciertas entidades financieras con los pocos recursos 
de los menos favorecidos.  
*  “Las clausulas suelo” que han provocado el sobre coste de miles de préstamos 
hipotecarios pagados por los ciudadanos. 
* Bancarizar la vida privada al obligar a todos los ciudadanos a  de tener una 
cuenta corriente abierta, sin establecer un coste mínimo simbólico por el 
mantenimiento de la misma. 
 * Garantizar la supervivencia empresarial de los bancos por la vía de poner 
dinero público para cubrir sus ineficiencias empresariales o los problemas 
derivados de la evolución del mundo… 
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 Continuamos manteniendo monopolios que restan competitividad y 
aportan sobre costes adicionales a nuestra economía. Muchos de  ellos 
directamente relacionados con el Sistema Financiero:  
I.- EL COMBUSTIBLE Y SU DISTRIBUCION, que continúa estando en pocas 
manos ostentando una clara posición de poder.  
II.- LA ENERGIA ELECTRICA, que desarrollan de manera continuada prácticas 
monopolísticas desde el principio de los tiempos. Se ha cambiado en la forma 
pero en el fondo, todo continúa igual. 
III.- LA DISTRIBUCION DE MEDICINAS, que está en manos de otro 
monopolio formado por las farmacéuticas y los farmacéuticos que aportan 
notables sobre costes que el Estado soporta de forma estoica.  
IV.- EL TRANSPORTE PÚBLICO que continúa estando inexplicablemente 
regulado y controlado.  
V.- Etc, etc.  
 

    
 
V.-LA CORRUPCION POLITICA EMERGE CON TODA SU CRUDEZA 
 
 Estamos viendo lo que siempre hemos sabido, ¡y nos extraña...!. 
Parecemos bobos, lo “normal” es lo que pasa…¡Todos lo sabíamos!, no hay un 
solo ciudadano que no supiera lo que estaba ocurriendo en la sociedad 
española.. Lo “anormal”  es la ausencia de una reacción consonante con la 
visión. Lo que no es normal es la falta de una protesta activa por parte de 
oposición, así como la inanición de la Sociedad Civil....  
 
 El Código Penal es un arma  disuasoria y, al tiempo, un elemento 
regulador de los  comportamientos delictivos.. Si los políticos roban es 
porque el Sistema se lo permite porque no funciona como 
debiera...El exceso de delito tiene mucho que ver con el Modelo que utilizamos 
para combatirlo.  
 
VI.- LA SOCIEDAD CIVIL NO EXISTE  
 
 Nuestra  joven democracia no tiene elementos que aporten contrapeso 
a los Poderes del Estado (gobierno, políticos, gobiernos regionales, 
parlamentos, clase empresarial, la iglesia, los militares, los jueces...), nuestra 
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joven democracia tiene más apoyos en la prensa que en la oposición o en las 
asociaciones civiles que no existen... 
 
VII.- UNA JUSTICIA POLITIZADA 
 
 El Consejo General del Poder Judicial opera como un parlamento, al 
albur de los dictámenes partidistas de quienes los han nombrado y mantienen. 
Los jueces están más identificados con el Estado de Opinión que con la 
calificación de los delitos. Lo que supone que la calificación de los 
comportamientos delictivos se contrasta con la percepción de la realidad. Y 
desde esta perspectiva, y ante un mismo comportamiento delictivo, se responde 
de forma diferente en función del “estado de opinión”: se dejan pasar los delitos 
porque no impactan o por contra, se actúa considerando delito hasta el 
respirar… 
 
 Esto es lo que están haciendo los jueces con la corrupción política. 
Durante muchas décadas han hecho oídos sordos ante las reiteradas denuncias 
presentadas en los tribunales. Y cuando el estado de opinión ha sido favorable 
han sacado de golpe todos los problemas. Los que vemos todos los días… Han 
llegado todos de golpe. Y uno se pregunta, ¿donde estaban estos jueces cuando 
se estaban cometiendo los delitos? ¿Por qué no reaccionaron ante las 
denuncias concretas que se les presentó en sus tribunales?   
 

  
 
VIII.- HEMOS CREADO UNA SOCIEDAD PERVERSA, QUE NO 
TIENE LA CULPA DE NADA....  
 
El ciudadano es  por definición es un ser inocente, no sabe, no contesta...  
 
1.-Los ciudadanos de Jerez de la Frontera no saben nada de los 1.000 
millones de endeudamiento que tiene su ciudad... ¡se enteran ahora cuando no 
pueden pagar los compromisos que solo ellos asumieron por medio de sus 
representantes…!. Porque estoy seguro que la deuda de la ciudad no la 
generaron los ciudadanos de Cáceres, si no los de Jerez de la Frontera.  
 
2.- Los valencianos no sabíamos  nada de lo que hacían los Gobiernos 
Regionales. Teníamos  a un presidente con  una sentencia firme en contra (por 
los trajes...) y después de saberlo, en la últimas elecciones los ciudadanos le 
dimos mayoría absoluta con más votos que en las anteriores.... 
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3.- Los ciudadanos no sabemos nada, porque no nos informan, somos unos 
“pobres ciudadanos” “manipulados” por los políticos…Somos seres angelicales 
engañados y vilipendiados por los políticos que hemos nombrado y que como 
“no sabemos mas” y “tenemos pocas luces”  los volvemos a ubicar en los puestos 
para los que los hemos elegido, porque los volvemos a designar por mayoría 
absoluta… ¡Qué bien se vive así, sin culpa alguna, toda la tienen los demás…”! 
 
4.- El Sistema que hemos creado dice que el ciudadano por definición es 
inocente de todo, la culpa la tienen los Políticos, el Gobierno, los Jueces, 
Europa, la Onu  o Mercadona que provoca que “mis productos no me los 
compren”… antes culpábamos de todo a la Iglesia y de los Americanos, ¡menos 
mal que ahora los culpamos menos...!.  
Hemos creado una sociedad perversa, con valores que nos orientan a vivir del 
Estado… Es la máxima aspiración de nuestros jóvenes: no hacer nada y cobrar 
del Estado... 
 

     
                               
IX.- Y MUCHO MAS 
 
 ¿Queréis que continúe?,  puedo hacerlo, indicando otros aspectos no  
menos importantes que nos agobian: leyes estúpidas, disposiciones y 
actuaciones que no hacen más que preservar privilegios constriñendo normas 
básicas de la libre competencia.... Sin embargo, el drama es "aceptar esta 
situación y construir a partir de lo que tenemos"...¡Esa es nuestra obligación, 
hablar menos y hacer más...! orientar nuestra acción a  convivir en éste 
maremagnum que hemos creado, no perder ni un "minuto empresarial" 
esperando que las cosas  mejoren, que los políticos cambien y que de sus 
cambios nos lleguen impactos que nos  ayuden... 
 
X.- LA “CRISIS” NO EXISTE, ES UN INVENTO DE LA MENTE 
HUMANA 
  
 Todo lo escrito con anterioridad, aunque sea dramático, no comporta 
“crisis” alguna para los seres humanos. El diccionario debería eliminar la 
palabra “crisis” porque la misma implica una negación de la realidad. La vida y 
la realidad nunca están en “crisis”, tan solo están.. Los mercados y el mundo 
nunca están en crisis, tan solo se nos muestran como son y nosotros sus 
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usuarios, debemos aceptar sus designios, porque no podemos operar en contra 
de la Naturaleza, en contra del Mundo, ni en contra del Pensamiento Universal. 
 
 Estamos en “crisis” cuando no aceptamos el mundo en el que nos toca 
vivir. La “crisis”  es un estado transitorio durante el que no aceptamos la nueva 
realidad que nos plantea el mundo en el que estamos. Nos resistimos a aceptar 
sus postulados (dramáticos, inciertos y desesperantes...), nos aferramos a un 
pasado proyectando un futuro similar del que venimos... ¡Todo esto se ha 
acabado, el mundo es lo que es, la mierda de país que tenemos  es el que nos 
toca vivir y en ese espacio debemos intentar convivir y hacer negocios….!  
 
 Debemos reconocer que lo que llaman “crisis”  no es más que la nueva 
realidad, la que nos acompañará en el futuro, la  que estará con nosotros, nos 
guste o no nos guste, en los próximos lustros... Cuando aceptamos ésta nueva 
realidad, aceptaremos a un nuevo Mundo en el que no hay “crisis”, tan solo la 
“normalidad”. Aceptar que no tenemos crisis es aceptar la “mierda” de país en 
el que  tenemos que operar. Continuar afirmando que estamos en “crisis”  es 
pensar como en el pasado, que el escenario es transitorio y que en poco tiempo 
desaparecerá.  
 
 La verdadera “crisis” es la que se deriva de la “inanición”. Es la que nos 
impide operar porque no hay condiciones, cuando las mismas las tenemos que 
crear nosotros con nuestro ingenio y esfuerzo. Esperar que éstos corruptos 
cambien, es como esperar que un ladrón deje de robar, con el agravante de que 
somos nosotros quienes hemos contratado al ladrón y lo mantenemos en su 
puesto...  
 
 El mundo es el que es, nuestra sociedad es la que hemos construido con 
nuestras acciones. Los políticos no surgen por generación espontánea, son el 
resultado de lo que esperamos de ellos. En el fondo están haciendo lo que 
nosotros les hemos dicho que hagan. Todos hacemos algo parecido, ellos roban 
y nosotros vivimos del Estado. De esta forma, aparentemente se vive mejor, 
ellos hacen el trabajo sucio y nosotros somos los buenos e inmaculados 
ciudadanos engañados por los que engañamos...¡menudo lío...! 
 
 Estoy plenamente convencido de que éste es un país de grandes 
oportunidades.... Ahora es el momento de hacer  cosas, de cambiar, de 
incorporar los nuevos productos y servicios que los mercados  demandan, las 
haremos con crédito o sin crédito, con Legislación o sin Legislación... anoche 
escuchaba un programa de la Televisión que venía a decirnos lo mal que 
estamos... Y yo que soy de pueblo me acuerdo de cómo estaba Potríes cuando 
tenía 10 años, ¿lo recordáis?. A mí me  ayuda mucho pensar en ello, porque así 
tengo una perspectiva mejor.  
 
 Creo que es  momento de poner “la casa patas por arriba”, de pensar 
cómo  abordar los próximos 10 años. Una opción es marcharnos a otro mercado, 
salir del país e irnos a operar en el extranjero. Muchos empresarios lo están 
haciendo y me temo que muchos de ellos se equivocan  porque buscan aplicar 
allí las cosas que se han hecho mal aquí. O lo diré en otras palabras, buscan allí 
el mismo "Jardín del Edén" que teníamos en casa,...  
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 El futuro está por hacer, el mismo no es la repetición del pasado. El país 
lo debemos construir como lo hicieron nuestros padres después  de  la Guerra 
Civil, lo  mismo que lo  hicieron en Europa después de la Segunda Guerra 
Mundial cuyas naciones europeas y asiáticas  no estaban en crisis, tan sólo 
“estaban”:  destruidas, con las poblaciones diezmadas, sin dinero, sin Seguridad 
Social alguna, sin edificios y con los odios que se generan cuando dos bandos se 
enfrentan...   
 
 Nuestra generación ha  disfrutado de una auténtica  Paz Social 
(entendiendo por tal la ausencia de la Guerra), sin embargo hemos tenido una 
"Tercera Guerra Mundial Económica"  que ha destrozado nuestros cimientos 
financieros, laborales y de convivencia social. ¿Qué debemos hacer?. Lo que 
estoy convencido que haremos, lo que hemos aprendido de nuestros  padres, 
trabajar, trabajar  y trabajar...  
 
 El problema que tenemos ahora es que no sabemos hacia donde, no 
tenemos claros nuestros horizontes estratégicos, los pasados no nos valen y los 
futuros son muy inciertos... ¿Que hacer?, caminar, volver a  caminar y estar 
permanentemente caminando y cuando en el camino nos salga  un hoyo y 
caigamos en el, nos haremos daño, limpiaremos  la herida y continuaremos 
caminando, porque el camino no sabemos  a dónde  nos lleva,  pero estar  
parado si... Hay una respuesta cierta, los cementerios están a llenos de 
empresarios inactivos, que aportan paz porque no crean conflictos y, sobre todo, 
no se equivocan porque están muertos…  
 
 Por acabar, diré que a pesar de la inanición política y de la sociedad que 
está parada, los cambios se van a producir, queramos o no, porque la Vida  es 
despiadada, cruel, real y hermosa y los seres humanos que deseamos disfrutar 
de sus efluvios, tan solo nos tenemos que acomodar a sus designios. El futuro 
está por hacer, hagámoslo con nuestro trabajo diario. 
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